



Ruta Abierta UCSD

Edición 10
Noviembre, 2025



Éxito rotundo en el Primer Congreso Internacional de Investigación y Educación UCSD-2025



Éxito rotundo en el Primer Congreso Internacional de Investigación y Educación UCSD-2025

Santo Domingo, R.D. – Con gran éxito concluyó el Primer Congreso Internacional de Investigación y Educación UCSD-2025, celebrado en las instalaciones de la Universidad Católica Santo Domingo (UCSD) del 13 al 15 de noviembre de 2025. El evento, auspiciado por diversas entidades como el Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (Inafocam), la Pastoral Educativa de la Arquidiócesis de Santo Domingo, el Banco Popular Dominicano, la empresa UNIPAGO, entre otras organizaciones, reunió a expertos nacionales e internacionales para abordar los desafíos y avances en investigación y educación.

Apertura y conferencias magistrales

El acto de apertura incluyó la invocación a cargo de monseñor José Amable Durán Tineo. Las palabras de salutación estuvieron a cargo de Carlos Tomás Morel Diplán, arzobispo coadjutor, y la Dra. Carmen Evarista Matías, viceministra de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCYT). El acto de instalación y apertura lo realizó el Rev. P. Dr. José Luis de la Cruz, rector de la UCSD.

Posteriormente se dictó la conferencia magistral: "Investigar para hacer Ciencia" por el Dr. Julio César Casta-



ño Guzmán. La jornada cerró con el foro: "Investigación Universitaria, Políticas Educativas y Gestión del Conocimiento", que contó con la participación de la Dra. Casilda Ávila, de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) y la Dra. Moraima Esteves, de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (UPEL), Venezuela.



Avances y desafíos

El segundo día inició con la conferencia central: "Investigación Educativa en tiempos de incertidumbre:



Avances y Desafíos en la República Dominicana”, presentada por el Dr. Jesús Andújar, director del Instituto Dominicano de Evaluación e Investigación de la Calidad Educativa (IDEICE).

El congreso continuó con la realización simultánea de dos foros. El primero su llevado a cabo en el Auditorio Ramón Alonzo, se centró en la “Transformación digital en la educación y la gestión organizacional”, y contó con ponentes como la Dra. Teresa Correas, representante de la empresa UNIPAGO y la Dra. Adriana Halgraves Olivares, de la Universidad de La Salle Chihuahua (México). Simultáneamente, el segundo foro, celebrado en el Salón Oval , abordó el tema de “Una Administración educativa orientada al Emprendimiento Social y la Sostenibilidad” , destacándose la participación del Dr. Eduardo Salazar Hoyos, de la Universidad Católica de Pereira (Colombia).



En la tarde se desarrollaron cuatro mesas de ponencias orales de forma simultánea : la mesa 1 se enfocó en el área temática de “Acompañamiento y Gestión” ; la mesa 2, trató sobre Inclusión, Diversidad, Equidad y Política Educativa ; la mesa 3, ubicada en el cubrío Educación, Tecnología y Comunicación, con una continuación del área de Acompañamiento y Gestión Educativa ; y la mesa 4 se centró en Liderazgo, Sostenibilidad y Emprendimiento Social, también con una continuación del área de Acompañamiento y Gestión Educativa.

La jornada de clausura, el sábado 15 de noviembre, inició con dos foros simultáneos a partir de las 8:30 a.m.:

- El tercer foro se tituló: “Métodos de investigación interdisciplinarios para problemáticas educativas globales”, con la participación del Dr. Mónico Sanabria Mercado (Pontificia Universidad Católica de Puerto Rico) y el Dr. Danilo Antonio Ramírez Herrera (Universidad Viña del Mar, Chile).

- El cuarto foro se enfocó en “Inclusión y diversidad en la educación”, con la Dra. Isabel Cristina Pérez (Corporación Universitaria del Caribe, Colombia) y la Dra. Lucía Vásquez, del Ministerio de Educación de República Dominicana (MINERD, entre los ponentes.

El congreso culminó con la conferencia de cierre “Investigación en la Evaluación y Acreditación de



la Educación Superior: Desafíos y Oportunidades en la República Dominicana”, impartida por el Dr. Juan Francisco Viloria Santos, viceministro de Evaluación y Acreditación de las Instituciones de Educación Superior.

Finalmente, la agenda de cierre incluyó una Plenaria para la lectura de conclusiones y aportes, agradecimientos a las instituciones auspiciadoras, y las palabras de cierre del rector de la UCSD, el Rvdo. P. Dr. José Luis de la Cruz, concluyendo así tres días de intercambio académico de alto nivel.

Además del rector de la universidad, en el evento estuvieron presentes la maestra Ynmaculada Torres, vice-rectora académica; el Dr. Francisco Hernández, vicerrector de Administración y Finanzas; el ingeniero José Armando Tavárez, vicerrector de Investigación, Vinculación y Aseguramiento de la Calidad; y la doctora Carmen Consuelo López, directora de Investigación. También asistieron otros funcionarios y colaboradores de la UCSD.

Boletín elaborado por:

Dirección de Comunicaciones Corporativas

Contacto:

Oficina: (809) 544-2812, ext: 2267 y 2269

Correo electrónico:

comunicacionescorporativas@ucsd.edu.do

Redes Sociales:

@ucsrd@ucsdficial



Lanzamiento del programa CRECE Primaria en el Distrito Educativo 10-02

Santo Domingo, D.N. – La Universidad Católica Santo Domingo (UCSD), en colaboración con el Instituto Nacional de Formación y Capacitación del Magisterio (INAFOCAM) y el Ministerio de Educación de la República Dominicana (MINERD), llevó a cabo el acto de lanzamiento y encuentro de sensibilización del Programa CRECE Primaria en las instalaciones de la UCSD.

El evento estuvo dirigido a directores, coordinadores y docentes de los centros educativos del Distrito 10-02 Sabana Perdida, con el propósito de impulsar el desarrollo del Programa CRECE Primaria en el Distrito 10-02 de Villa Mella, contribuyendo a la me-

jora sostenible de la calidad educativa del Segundo Ciclo del Nivel Primario.

El Programa Integral CRECE Primaria está dirigido a docentes y estudiantes del Segundo Ciclo del Nivel Primario. Su eje central es mejorar los aprendizajes de los estudiantes mediante una formación docente alineada al currículo. Su intención general es afianzar y profundizar los aprendizajes de manera integral.

Entre los propósitos específicos se destacaron:

- Establecer un sistema de formación continua que fortalezca las

competencias de coordinadores pedagógicos y docentes del segundo ciclo.

- Fortalecer competencias técnicas y didácticas en las áreas curriculares.
- Implementar secuencias didácticas, recursos físicos, impresos y tecnológicos.
- Desarrollar procesos formativos en enfoque STEAM y metodologías activas.
- Fortalecer el liderazgo pedagógico de directores y coordinadores.





Durante la celebración del evento, representantes del Distrito Educativo 10-02 Sabana Perdida, la UCSD, y el INAFOCAM ofrecieron palabras de bienvenida, salutación y motivación a los participantes. Seguidamente, se realizó la presentación del Programa CRECE Primaria: Construyendo Resultados Educativos para la Calidad y Equidad.

La actividad incluyó una dinámica grupal, liderada por la Coordinación Pedagógica y facilitadores, bajo la pregunta: "¿Qué sentido tiene trabajar alfabetización avanzada en el 2do Ciclo del Nivel Primario?". El acto culminó con la aplicación de una evaluación diagnóstica para docentes y equipos de gestión, seguida de la evaluación de la actividad y el cierre a las 12:00 am.

Fundamento del programa

El programa se fundamenta en los enfoques teóricos y metodológicos de las áreas de Lengua Española, Matemática, Ciencias Sociales y Ciencias de la Naturaleza, integrando el enfoque STEAM y componentes transversales como Educación Vial, Educación Ciudadana y Educación Ambiental.

El proceso formativo para los docentes combina teoría y práctica y su evaluación es integral, formativa y participativa, incluyendo pre-test y post-test para valorar los avances en conocimientos y competencias docentes.



**ESCUELA DE
GRADUADOS DE
ODONTOLOGÍA**

Conoce nuestros

Servicios Odontológicos

• Consultorio General

Lunes: 8:00 a.m. a 12:00 p.m. y 2:00 p.m. a 6:00 p.m.
Martes, miércoles, viernes: 8:00 a.m. a 12:00 p.m.

• Endodoncia

Martes: 2:00 p.m. a 6:00 p.m.
Miércoles: 8:00 a.m. a 12:00 p.m. y 2:00 p.m. a 6:00 p.m.

• Periodoncia

Lunes: 8:00 a.m. a 12:00 p.m. y 2:00 p.m. a 6:00 p.m.
Martes: 2:00 p.m. a 6:00 p.m.
Miércoles: 8:00 a.m. a 12:00 p.m.

• Rehabilitación Bucal

Martes: 8:00 a.m. a 12:00 p.m.
Jueves: 8:00 a.m. a 12:00 p.m. y 2:00 p.m. a 6:00 p.m.

• Odontopediatría

Viernes: 8:00 a.m. a 12:00 p.m. y 2:00 p.m. a 6:00 p.m.
Sábados: 8:00 a.m. a 12:00 p.m.



Para más información

809-544-2812 Ext: 2600 y 2601





UCSD realiza charla magistral con Wellington Arnaud sobre liderazgo y transformación institucional

La Universidad Católica Santo Domingo (UCSD) fue el escenario de la conferencia "Desde el Congreso a la Gestión Institucional: Liderazgo y Transformación", evento organizado por el Club de Ideas Políticas de la UCSD en conjunto con la Fundación de Exalumnos Colegio Don Bosco (EGEDONBOSCO), contó con la participación de Wellington Arnaud, actual director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA).



La jornada académica comenzó con un saludo y reconocimiento a las autoridades universitarias, profesores, estudiantes e invitados especiales. Entre las personalidades destacadas se encontraban la vicerrectora académica de la UCSD, maestra Ynmaculada Torres; Gustavo de los Santos Coll, decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas; Amauri Marco Martínez, director de la Escuela de Derecho y el profesor Leonel Báez, del comité académico de la Escuela de Derecho de la UCSD y presidente de la Fundación EGEDONBOSCO; el licenciado Emerson González, relacionista público de la fundación; y el honorable diputado José Caraballo, por la circunscripción No.1 del Distrito Nacional.

De su lado, la maestra Ynmaculada Torres compartió las palabras de bienvenida, seguidas por las intervenciones del profesor Leonel Báez, en representación de EGEDONBOSCO, y del estudiante Sebastián Pérez, miembro del Club de Ideas Políticas de la universidad.

El propósito central del encuentro fue aprender de la experiencia del



señor Arnaud en los oficios gubernamentales.

Tras las palabras de apertura, se procedió a la presentación formal del conferencista. Wellington Amín Arnaud Bisonó fue presentado como abogado, político, exdiputado por el Distrito Nacional, y expresidente de la Comisión Permanente de Desarrollo Humano de la Cámara de Diputados.

Durante su trayectoria como servidor público, el señor Arnaud ha creado mecanismos de acceso a la información pública para garantizar la rendición de cuentas y una

justa distribución del presupuesto nacional. Como congresista, trabajó por el cumplimiento de la ejecución presupuestaria vinculada a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y en el impulso de un diálogo multisectorial para afianzar los servicios de salud y seguridad social integral. Su actual gestión en el INAPPA busca satisfacer plenamente las demandas de la población dominicana con servicios de agua potable de calidad adecuada.

El público recibió al invitado con un fuerte aplauso para ilustrarse en el importante tema de su conferencia. Finalizada la intervención, se realizó una sesión de preguntas por parte del público.



A photograph of a woman in a blue tank top and blue leggings exercising on a purple exercise ball. She is holding a green resistance band with both hands. A male therapist in a white shirt is assisting her by holding her right arm. The background shows a gym environment with other equipment and a window. On the wall, there is a logo for "Universidad Católica Santa Domingo UCSD" and the text "CENTRO DE REHABILITACIÓN".

Conoce nuestros **SERVICIOS**

- Consultas de Medicina Física y Rehabilitación
- Terapia Física
- Terapia con Drenaje Linfático
- Terapia de Ondas de Choque
- Terapia Ocupacional
- Terapia del Lenguaje/Habla
- Terapia del Aprendizaje
- Rehabilitación Neurológica
- Rehabilitación Deportiva
- Rehabilitación Ortopédica
- Manejo del Dolor/Espasticidad
- Terapia Acuática



Horario
de servicio

Lunes a viernes
07:00 a.m. a 07:00 p.m.

ARS AFILIADAS

Primera ARS
de Humano

MAPFRE

ARS
RESERVAS
Más salud, mejor eficiencia

APS
B&S

MetaSalud
Tu Asistencia es la Prioridad

ARS
UNIVERSAL

SeNaSa

ARS
ASEMAP.
Por amor a tu salud

Seguros
Yulen

BMI

Para más información

809-544-2812 Ext: 2400, 2401, para citas: 2410
809-722-6543

@centroderehabilitacionucsd

@Centro de Rehabilitación UCSD





La UCSD celebró el Mes de la Familia con una conferencia sobre Crianza Intergeneracional

Santo Domingo, D.N. – La Universidad Católica Santo Domingo (UCSD), a través de su Dirección de Recursos Humanos y el Centro de la Familia, llevó a cabo una conferencia en el marco de la celebración del Mes de la Familia. El evento, titulado “De generación en generación rompiendo ciclos y creando nuevas formas de crianzas”, tuvo lugar, en el Salón Oval de la Biblioteca Octavio A. Cardenal Beras Rojas de la institución.

La charla congregó a miembros de la comunidad universitaria y público interesado en reflexionar sobre las dinámicas familiares y la evolución de los modelos de crianza.

La actividad contó con la participación de la experta Rosa Julia Martínez, quien compartió sus conocimientos y perspectivas sobre la importancia de identificar y romper patrones de conducta heredados que pueden ser limitantes, para así construir enfoques de crianza más saludables, conscientes y adaptados a los desafíos de la sociedad actual.

Durante su exposición, Martínez enfatizó la necesidad de fomentar la comunicación efectiva, la empatía y el respeto mutuo entre padres e hijos como pilares fundamentales para la creación de un ambiente fa-

miliar positivo y funcional.

Compromiso con la integración familiar

La organización de esta conferencia por parte del Centro de la Familia y la Dirección de Recursos Humanos de la UCSD, deleitado por su directora, Dianelva Hidalgo, quien reafirmó el compromiso de la universidad con el bienestar integral de su personal y la promoción de valores que fortalecen la unidad familiar y el desarrollo humano. Los asistentes expresaron su satisfacción por el espacio de aprendizaje y reflexión ofrecido.





UCSD y DIDA clausuran diplomado “Formación de Facilitadores en Seguridad Social”

Santo Domingo, D.N. – La Dirección General de Información y Defensa de los Afiliados a la Seguridad Social (DIDA) y la Universidad Católica Santo Domingo (UCSD) dieron clausura al diplomado “Formación de Facilitadores en Seguridad Social” con un solemne acto de entrega de certificados y reconocimientos.

La ceremonia se llevó a cabo en el Auditorio Rvdo. Padre Ramón Alonso Beato, y marcó la cumbre del compromiso con la formación en seguridad social y aseguramiento en sa-

lud de los participantes.

El acto inició con la invocación a cargo del maestro Ronald Santana, director de la Escuela de Educación. Las palabras de bienvenida las ofreció Gustavo de los Santos Coll, decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la USCD.

El discurso central estuvo a cargo del director de la DIDA, el Lic. Elías Báez, cuyo liderazgo fue fundamental en la iniciativa formativa.

Durante la actividad, se entregaron reconocimientos especiales a los facilitadores y colaboradores que hicieron posible el éxito del diplomado. Para esta entrega, se invitó a Bernardo del Carmen, asesor de la Dirección General de la DIDA, y a la señora Maribel Oleaga, facilitadora y consultora de la Escuela de la Seguridad Social DIDA.

Posteriormente, se procedió a la entrega de los certificados individuales a los participantes, quienes se colocaron en orden alfabético. Las entregas se realizaron en bloques con la participación de diversas au-



toridades académicas y de la DIDA, incluyendo al señor Bernardo del Carmen, la doctora Celsa Albert, directora de Postgrado y Educación Continuada de la UCSD, Surelys Suárez, encargada del departamento de capacitación de la DIDA y Eva Taveras, coordinadora del diplomado por la UCSD.

En representación de los graduados, el señor Juan Ramón Ventura Reyes compartió unas reflexiones finales a modo de palabras de agradecimiento.





Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación, a través de su Escuela de Diseño de Interiores realiza 3ra versión de "Camino Al emprendimiento UCSD"

La Universidad Católica Santo Domingo, a través de su Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación, y Escuela de Publicidad, realizó la tercera versión de "Camino Al emprendimiento UCSD", una jornada académica que incluyó las charlas "Creatividad: la clave del emprendimiento", a cargo de Jejo Manzanares, creativo y copywriter, y "Estrategias para emprender", por Rubén Dumet, coordinador de Desarrollo Empresarial de Promipyme.

Además se hizo la tradicional exposición y venta de postres bajo la temática "Dulce de la Abuela", en el marco de la asignatura Publicidad I, de la maestra Mercedes Tejada.

El director de la Escuela, Franklin Marte, dijo que se trata de una mirada a cómo emprender, al tiempo de que los estudiantes demuestren sus habilidades creativas y culinarias al conceptualizar y preparar postres típicos de sus historias familiares.

Los estudiantes trabajaron de manera completa sus productos basándose en las recetas de sus abuelas, los asistentes tuvieron la oportunidad de degustar auténticos dulces caseros mientras apoyaban el emprendimiento de los jóvenes estudiantes.

La Dra. Lucivel Ávila, decana de la Facultad, expresó su satisfacción al ver cómo los estudiantes aprovecharon

esta oportunidad para presentar su lado más creativo y al mismo tiempo seguir fomentando la tradición culinaria dominicana. "Además, la UCSD afianza su compromiso con una formación integral, humana y con valores, entre ellos los familiares", explicó.

La jornada sirve de inspiración a emprendimientos que han continuado y que además han retomado raíces y tradiciones dominicanas, y ha influido de modo positivo en las experiencias de los estudiantes de investigar con sus abuelas o familiares esas costumbres, lo cual les permitió reencontrarse con sus raíces y establecer una conexión más fuerte con sus seres queridos.







Escuela de Derecho de la UCSD promueve el debate constitucional con el Dr. Wilson Gómez

Santo Domingo, D.N. – La Universidad Católica Santo Domingo (UCSD) fue el escenario de un significativo evento académico: el panel de dis-

cusión titulado "Constitución Viva: De la norma al ciudadano; el desafío de hacer viva la Constitución". El encuentro se realizó en el Salón Octagonal de la Biblioteca universitaria.

Organizadores y experto invitado

La actividad fue organizada por la Escuela de Derecho, a través de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la UCSD, en colaboración con el Comité de Estudiantes de Derecho (COEDER), reafirmando el compromiso de la institución con el debate jurídico de alto nivel y la formación integral de sus futuros profesionales.

El panel contó con la valiosa partici-

pación del Dr. Wilson Gómez, actual Presidente del Instituto Duartiano y Juez Emérito del Tribunal Constitucional.

Durante su intervención, el Dr. Gómez abordó el crucial tema de cómo la ley fundamental de la nación debe trascender el mero texto escrito para convertirse en una herramienta real, dinámica y aplicable en la vida cotidiana de los ciudadanos. La discusión se centró en los principales retos que enfrenta la sociedad dominicana para lograr que la existencia de la norma constitucional se traduzca en su efectiva materialización y respeto en todos los niveles.

Estudiantes, profesores y miembros de la comunidad jurídica asistieron al evento, el cual ofreció un espacio valioso para profundizar en el derecho constitucional y en la fundamental función del ciudadano en la defensa y el ejercicio de sus derechos. Esta iniciativa subraya el papel activo de la Escuela de Derecho de la UCSD en la promoción de un pensamiento crítico y una participación informada sobre los asuntos legales y políticos del país.





En el evento estuvieron presentes Ynmaculada Torres, vicerrectora aca-démica; Gustavo de los Santos Coll,

decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas; y Amauri Marco Martínez, director de la Escuela de



Derecho, entre otros funcionarios y colaboradores de la UCSD.



Escuela de Comunicación Social ofrece panel “Pantallas en Competencia: reinventando la televisión dominicana en la era digital”

La Universidad Católica Santo Domingo (UCSD), a través de su Escuela de Comunicación Social, adscrita a la Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación, llevó a cabo el panel titulado “Pantallas en Competencia: reinventando la televisión dominicana en la era digital”.

El evento, que registró una nutrida concurrencia de estudiantes, aca-

démicos y profesionales del área, tuvo como objetivo debatir los retos, desafíos y estrategias de adaptación que la televisión local está implementando ante el crecimiento exponencial de las plataformas de streaming y el consumo digital.

El panel de la jornada contó con la participación de destacadas figuras de la producción y la dirección de

medios, incluyendo a Manuel Villa-lona, reconocido productor de TV y cineasta; María Palomino, quien funge como productora general de RNN Canal 27; Karen Hörning, directora comercial de Exacta; y Luis Acosta, director de radio y TV del Grupo Panorama, conformando un conjunto de expertos clave en el ámbito de la comunicación y el entretenimiento.



Durante el encuentro, los expertos coincidieron en que la clave para la supervivencia de la televisión tradicional reside en la producción de contenidos locales de alta calidad y en la integración estratégica con el ecosistema digital. Se resaltó la necesidad de entender las nuevas dinámicas de consumo del público

joven y de buscar modelos de monetización flexibles.

En la actividad estuvieron presentes la decana de la Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación, Lucivel Ávila; los directores de las Escuelas de Publicidad y Comunicación Social, Franklin Marte y Miguel

Vega, respectivamente; así como otras autoridades y colaboradores de la universidad.

A través de este tipo de evento la UCSD afianza su compromiso en la formación de profesionales de la comunicación preparados para la era digital.



Programa oficial de la Universidad Católica Santo Domingo (UCSD)

MEDIOS Y HORARIOS



CANALES DE TELEVISIÓN

Horarios

VIERNES



canal 27
05:30 p.m.

SÁBADOS



09:30 a.m. 10:00 a.m. 12:00 p.m. 04:00 p.m.

DOMINGOS



Canal 29
06:30 a.m.



Canal 51
08:30 a.m.



Canal 17
08:30 p.m.
Repetición Miércoles a las
08:30 p.m.

EMISORAS DE RADIO

Horarios

MARTES



93.7 FM
08:00 p.m.

SÁBADOS



98.3 FM
09:00 a.m.



750 AM
02:00 p.m.



95.7 FM
02:00 p.m.



1240 AM
02:00 p.m.

MIÉRCOLES



93.3 Dejarébón y 93.5 FM
Valverde
05:00 p.m.



93.7 FM
04:00 p.m.



16:40 AM
09:00 p.m.

VIERNES



720 AM
04:00 p.m.



91.5 FM
03:30 p.m.



105.3 FM
08:00 p.m.



540 AM
08:00 p.m.



Pedro Blandino Canto presentó sus “Memorias Gráficas” en un acto conmemorativo de la UCSD

Santo Domingo, D.N. - La Universidad Católica Santo Domingo (UCSD), a través de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas y la Escuela de Diplomacia y Servicios Internacionales, fue el escenario de la emotiva presentación de las memorias diplomáticas del embajador Pedro Blandino Canto, destacado docente de la universidad. El evento, titulado “Presentación: Memorias Gráficas de nuestro docente Pedro Blandino Canto”, se llevó a cabo el pasado martes 25 de noviembre de 2025 en el Salón Octagonal de la Biblioteca Octavio A. Cardenal Beras Rojas de la UCSD.

Un legado de servicio y testimonio histórico

El acto reunió a autoridades, aca-

démicos, estudiantes, y familiares, quienes celebraron la trayectoria de Blandino Canto, marcada por una vida de servicio en la que fue testigo directo de momentos decisivos para la política exterior dominicana. El valor histórico y humano de las imágenes contenidas en sus memorias fue resaltado, invitando a los presentes a apreciar este testimonio que articula memoria personal, historia diplomática y reflexión ética.

La actividad fue encabezada por el director de la Escuela de Diplomacia y Servicios Internacionales, Giovanni Baez Auffant, y contó con la asistencia de estudiantes y colaboradores de diversas áreas de la UCSD.

Homenaje a la dignidad humana y la paz

La fecha de la presentación, 25 de noviembre de 2025, coincidió con el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Por esta razón, se rindió un solemne homenaje a las Hermanas Mirabal y se recordó el papel histórico de la Iglesia dominicana en la promoción de la paz regional.



Durante la jornada, se subrayó que toda forma de violencia —política, social o doméstica— constituye una afrenta a la dignidad humana, un principio que guía tanto el legado de las Mirabal como las actuaciones dominicanas en favor del diálogo y la paz.

Se destacó el rol de la Iglesia en los esfuerzos de mediación en Centroamérica, los cuales contribuyeron al proceso de Esquipulas II y a la posterior elección de Violeta Barrios de Chamorro, símbolo del avance de la participación política de la mujer en América Latina.

El evento concluyó reafirmando el compromiso nacional con la justicia, la libertad y el respeto a la vida.





BIBLIOTECA OCTAVIO ANTONIO CARDENAL BERAS ROJAS



SIGUENOS EN NUESTRAS REDES:



@UCSDRD



@UCSDoficial



@UCSDoficial



@UCSD_RD



@UCSDoficial



@AlandarUCSD